
Protokoll KoKreis Sitzung 27. Juli 2020

Anwesend: Stephanie, Nic, Alfred, Dirk, Achim, Hermann, Sonja, Hardy, Roland, 
Judith, Werner, Alina

Entschuldigt: Jana, Thomas, Hugo, Michael,
Moderation: Judith
Protokoll: Achim

Tagesordnung:
0. Formalien

1. Kampagne FfF/Verdi "Verkehrswende erfordert entschiedene Investitionspolitik 
für den Umweltverbund Klimaschutz braucht Verkehrswende – Verkehrswende 
braucht ÖPNV". 
-> siehe dazu Mail von Hermann auf der Liste. Der Kokreis unterstützt die 
gemeinsame Erklärung, die am 25.8. vom Bündnis vorgestellt und an Politiker auf 
verschiedenen Ebenen gehen soll. 

Alles im Zusammenhang mit den Streikaktivitäten von ver.di. Am 18.9. soll großer 
Aktionstag sein. Sand-im-Getriebe will das Bündnis unterstützen und Erklärung 
unterschreiben. 
Das von uns initierte Verkehrswende-Bündnis unterstützt auch den 18.9. Am 25.9. 
ist Global Strike Day. Wir sind im Unterstützerkreis zum 25.9..Wir unterstützen 
wieder mit 2000 Euro.
EG strebt Aktionen um den 27.9. herum an, die wir ebenfalls unterstützen.
Nach dem 25.9. werden wir im Kokreis die Aktivitäten auswerten.

2. Arbeitsschwerpunkte Herbst 2020
– einfach.umsteigen Kooperation mit ver.di/FfF zu TVN2020 mit Aktionstag 

18.9. siehe 1./ eigene Verkehrswendevernetzung mit gleichem Aktionstag 
sieh 1. 
Die Studie mit rls zu Digitaler Mobilität wird von Dominik Pietron mit 2 
Mitstreiter*innen bis Nov. durchgeführt. Anfang Oktober wird ein Workshop 
zum Thema durchgeführt.
Vernetzungstreffen Flugverkehr 26. August - Mobigruppe bespricht. Wenn 
niemand sich dem annehmen kann, wird der Rat gefragt.

- Gesundheit Siehe Mail von Dagmar P. 22.7.: Das Bündnis Krankenhaus statt 
Fabrik will Anfang Sept. Kampagne Starten Richtung 
Bundesgesundheitsministerkonferenz 30.9. 



Dezentrale Aktionen im Vorfeld. Ver.di hat auf Bundesebene erstmals die 
Forderung nach Abschaffung der DRGs unterschrieben. Wir wollen die Aktivitäten 
unterstützen. Vom Bundesbüro könnte Jacob unterstützen. Die "Krankenbetten in 
Bank-Aktionen" könnte dazu abgerufen werden. Es gibt Interesse von Attac-
Gruppen. 
- Wohnen Vertagt
- Finanzierung der Krise / SÖT Diskussion in der AG Finanzmärkte und Steuern  
zum Thema Staatsverschuldung. 
- Ostermontagskreis: Positionstext soll noch mal geschärft werden. Call for papers 
geht raus. Ziel bleibt, mögliche Vernetzungen abzuklären. Die Initiative von 350.org,
mit der wir ebenfalls Kontakt haben (Roland) und die im September starten soll, ist 
inzwischen auch dabei.

3. Sommerakademie
- Auswertung 2020. Die SOAK-VG hat noch nicht ausgewertet und bittet, 
Rückmeldungen schriftlich an die VG zu schicken.
- Prozess 2021: Schulen geben noch keine Zusagen. Da mehrere Mitglieder der 
VG Pause machen wollen, hängt die Vorbereitung 2021 daran, dass neue 
Menschen aus dem Kokreis reingehen. Nach den Coronaerfahreungen sollten wir 
andere Formate ins Auge fassen (Bsp. Utopie-Kongress Leipzig).
Auswertung auf der kommenden Sitzung
- Ergebnis Frauenplenum: Vernetzung im Web sichtbar machen: Frauenplenum 
wird einen Antrag auf dauerhafte Institutionalisierung stellen incl. Sichtbarkeit auf 
Webseite. Judith entwirft Text

4. Ratschlag
- Inhaltliche Schwerpunkte und Beschlussfassung dazu: Die Ratschlags-VG 
möchte SÖT, Frauenplenum, Perspektivendiskussion Raum geben.
- Mandatsverlängerung KoKreis / Rat: Der Vorschlag, Gemienwahlen auf Frühjahr 
zu verschieben, ist auf der Ratsliste akzeptiert worden. VG klärt die formale 
Absicherung ab.
- Haushaltsberatung und Beschlussfassung dazu ist möglich, wenn die Delegierten 
von den RGs benannt werden, damit sie sich in einem Breakoutraum treffen und 
entscheiden können.

5. Prozess Camp G20: Wir sind mit unserer Klage gescheitert. Wir werden in 
Berufung gehen, um abzusichern, dass bei mehrtägigen Veranstaltungen das 
Schlafen auch zum Versammlungsrecht gehört. Wir sollten abklären, ob es noch 
andere Verfahren in gleicher Sache zu G20 gibt und mit denen abstimmen. Dirk 
und Maria haben sich zusammen mit RA Donath mit RA Martin Klingner 
diesbezüglich schon abgesprochen.



6. Updates 

7. Solierklärungen: EAN-Erklärung werden ebenfalls in das Dokument eingetragen. 
Ältere Erklärungen sollen eingestellt werden, Sonja schreibt die Personen an.

8. Sonstiges
- KoKreis-VKen in Zukunft auf BBB. Wir haben gute Erfahrungen gemacht. Es ist 
nicht auf proprietäre Systeme angewiesen und partizipativer. Wir steigen auf BBB 
um.


